

Hermann FEGERT

**”Betonung im Teilbereich der Zahlwörter des Russischen:
Probleme und Lösungsmöglichkeiten”**

Beitrag zum Linguistischen Kolloquium am Mittwoch, dem 11. Oktober 2022 / 2023

Kurzfassung

”Betonung im Russischen” gilt als ein Problembereich, in dem es viele Schwierigkeiten und wenig offensichtliche Lösungsmöglichkeiten gibt.

Demgegenüber stehen die geradezu physisch meßbaren Reaktionen der Muttersprachler bei falschen Betonungen der Gesprächspartner — woraus sich ein erhöhter didaktischer / Unterrichtsbedarf ergibt, der wiederum nicht auf einer verständlichen, einfachen und damit nachvollziehbaren Beschreibung basieren kann, weil es diese nicht gibt.

Russisch als Sprache hat — wie manche anderen Sprachen auch — teilweise relativ kleine Gruppen von Wörtern, die in sich wiederum nicht homogen sind. Da die Wörter dieser Gruppen aber häufig vorkommen, führen sie oft zur Verunsicherung. Andererseits ergibt sich die Möglichkeit, wenigstens diese Gruppen vollständig / umfassend zu beschreiben, um dann bei den großen Gruppen relativ wenig Ausnahmen vermitteln zu müssen.

Der Beitrag soll einige grundlegende Betrachtungen zu ”Betonung im Russischen” bieten, um dann die Gruppe der Zahlwörter in ihrer äußeren Gestalt (d. h. in ihrer Morphologie: Flexion und Wortbildung) zu beschreiben.

Finis Kurzfassung